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A Barátság következő száma 2023. november 15-én jelenik meg.

Die Septemberausgabe beginnen wir mit einem Bericht über die Si-
tuation des Unterrichtes, wie das neue Lehrjahr in den zweisprachi-
gen Schulen in Nézsa (ungarisch-slowakisch), in Méhkerék (unga-
risch-rumänisch) und in Baja (ungarisch-deutsch) beginnt, wobei auch 
Pädagogen vorgestellt werden, die seit Jahrzehnten im Beruf tätig sind.  
Im Juni erhielten die Nationalitätenkindergärten und -schulen sehr vi-
ele Auszeichnungen, da die Preise der Mal- und Fotowettbewerbe, bzw. 
die Preise der im Fach Nationalitätenkunde organisierten Wettbewerbe 
verliehen wurden. In der Septemberausgabe wird auch eine Auswahl 
aus den preisgekrönten Fotos und Zeichnungen veröffentlicht. Traditi-
onell wird am ersten Wochenende im Juli der Tag der Slowaken gefeiert, 
wobei die Auszeichnungen „Für die slowakische Nationalität“ über-
reicht werden. Der Tag der Slowaken wurde in diesem Jahr in Nézsa, 
im Komitat Nógrád mit großem Erfolg veranstaltet. Wir berichten über 
den Feiertag mit bunten Fotos. Mit dem Titel „Zigeuner-Geschichten“ 
wurde in Budapest, im Ethnographischen Museum eine neue tem-
poräre Ausstellung eröffnet, wo die reiche Sammlung des Forschers 
Kamill Erdős ausgestellt wurde. Wir veröffentlichen einen Ausschn-
itt aus dem auf Kroatisch und auf Ungarisch herausgegebenen Buch 
von József Mihovics mit dem Titel „Viele nostalgische Geschichten“, in 
welchem Buch die unbekannten Wunder des kroatischen Meeres, die 
Begegnung von Kulturen an der kroatischen Küste vorgestellt werden. 
In der Rubrik „Haus und Hof“ schreiben wir diesmal über die vielsei-
tigen Verwendungsmöglichkeiten von Kürbis und teilen auch Rezepte 
mit. Die nächste Ausgabe der Zeitschrift „Barátság“ erscheint am 15. 
November!

We start our September issue with an overview of education, we loo-
ked at how the new academic year starts in Nézsa, at Méhkerék, and 
at Baja, for the the Slovak, the Romanian and the German bilingual 
schools respectively, while also introducing teachers who have been 
in the field for several decades. Nationality kindergartens and schools 
closed the academic year with a shower of prizes in June, when the 
awards for the drawing and photo contests as well as the nationwi-
de contest of minority folklore study competitions were awarded. In 
this issue we also selected the winning photos and drawings of the 
contests. Traditionally, the Slovak community in Hungary celebrates 
the first weekend of July, that’s when they celebrate the Day of the Slo-
vaks, and awards for the Slovak minority are given here. the Day of 
the Slovaks was held in Nézsa in Nógrád county this year with great 
success. We report on the holiday in text and with colorful pictures. 
A new temporary exhibition titled Gypsy Stories opened in Budapest 
at the Museum of Ethnography, where the rich collection of researc-
her Kamill Erdős was exhibited. We present an excerpt from the book 
by József Mihovics titled a Sea of Nostalgic Stories, published in both 
Croatian and Hungarian, which shows the unknown wonders of the 
Croatian sea, the meeting of cultures on the seashore. This time, in our 
“Around the Household” column we are writing about the versatile 
use of the pumpkin and are sharing food recipes. The next issue of 
Barátság will be published on November the 15th.
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